
  

Protokoll Jahreshauptversammlung 1 Samstag, 18.11.2023 

 

 
 
 

P R O T O K O L L  
 

der 123. J a h r e s h a u p t v e r s a m m l u n g  
am Samstag, 18.11.2023 um 20:00 Uhr 

 
 
 
 
 

T A G E S O R D N U N G :  
 

 
1. Eröffnung und Begrüßung 

2. Totengedenken 

3. Berichte der Beauftragten und des Kommandanten 

4. Rechnungslegung und Revidierung 

5. Aufnahme neuer Mitglieder 

6. Beförderungen und Ehrungen 

7. Ansprache der Ehrengäste 

8. Allfälliges 
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Beginn: 20:00 Uhr 
Ende: 21:20 Uhr 
 
1. Eröffnung und Begrüßung  
 
Eröffnung der Jahreshauptversammlung durch Kdt. Romeo Larcher. Er begrüßt BGM 
Harald Friedle, BFK Dietmar Berktold, Ehren-Kdt Hartmut Selb und BFI Konrad 
Müller, sowie alle Anwesenden.  
 
 
2. Totengedenken 

 
Die Vollversammlung gedenkt den verstorbenen Kameraden. 
 
 
3. Bericht der Beauftragten und des Kommandanten 

 
ATS Beauftragter StV. Dominik Wolf berichtet über ein ruhiges Jahr mit 2 Einsätzen, 
2 Hauptproben und sonstigen monatlichen Proben, zusammen mit den Maschinisten. 
Er erwähnt, dass momentan 11 ATS-Träger bei der Feuerwehr sind und, dass es 
Weiterhin wichtig ist ATS-Kurse zu besuchen, um so weitere Träger zu bekommen. 
Sein persönliches „Highlight“ war der Brandcontainer in Steeg. 
 
 
Bergeschäre Beauftragter Bernhard Kärle informiert über die 5 Einsätze und 5 
Übungen, die im Laufe des Jahres waren. Er bedankt sich für die rege Teilnahme an 
den Proben und auch bei Moll Daniel, Lang Markus und Wasle Gabriel für den 
reibungslosen Ablauf bei den Übungs- Vor- und Nacharbeiten. Er teilt mit, dass wir 
gerne Schrottautos von den Bürgern der Gemeinde für Übungszwecke 
entgegennehmen würden. 
 
 
Fahrzeugbeauftragter Markus Lang und Gerätewart Friedle Robert berichten 
zusammen über den guten Zustand der Fahrzeuge. Sie erwähnen auch das gute 
Zusammenspiel mit den Servicearbeitern unserer Fahrzeuge. Außerdem geben sie 
einige Umbaumaßnahmen bekannt: Neuerungen im RLF sind eine Stihl Motorsäge mit 
Hartmetall bestückter Kette (auch zum Schneiden von Metallen), eine neue 
Schaufeltrage und eine neue Schaumpistole. Neuerungen im LF sind neue Reifen und 
ein neuer Schwimmsaugkopf. 
 
Gefahrene Kilometer der Fahrzeuge im letzten Jahr: 

 RLF: 458km 
 LF: 361km 
 LAST:  2213km  
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Markus weist darauf hin, dass beim Tanken nur der Premium Diesel getankt werden 
sollte, und bittet darum, dass mehr Bewegungsfahrten durchgeführt werden sollten. 
Alle die berechtigt sind die Fahrzeuge zu lenken dürfen gerne jederzeit eine Ausfahrt 
machen. 
 
 
ATS-Tauschlagerwart Alexander Burtscher berichtet über den reibungslosen 
Ablauf mit dem Team in Reutte. Auch in Häselgehr funktioniert der Ablauf reibungslos. 
Er bedankt sich auch bei den Kameraden, die für ihn einspringen und weist darauf hin, 
dass es nicht ganz ungefährlich ist mit dieser Fracht zu fahren. Insgesamt wurden 
dieses Jahr 20 Fahrten durchgeführt.  
 
Stationär verfügbare Flaschen: 

 300bar Flaschen:  22 Stück 
 200bar Flaschen:  92 Stück 

 
Weiters bedankt er sich bei der Gemeinde für das Ausdrucken der Listen. 
 
 
Hallenwart Andreas Holzmann erwähnt einige Neuerungen, die im Laufe des Jahres 
durchgeführt worden sind. Wie die neuen Spinde, das neue Regal in der Werkstatt und 
der rechten Box sowie sonstige Kleinigkeiten. 
 
 
Funkbeauftragter Gordon Grutsch berichtet über die gute Zusammenarbeit bei den 
Funkrückmeldungen, die jeden ersten Samstag im Monat stattfinden und bedankt sich 
dafür bei Romeo und Wilfried. Er erwähnt die Funkproben - diese sind meistens in 
andere Proben intergiert, und funktionieren gut. Gordon meint jedoch, dass mittlerweile 
die Funkorder – FRAGE, ANTWORT, BEFEHL – ein wenig unter geht. Er möchte dies 
im nächsten Jahr proben. Auch eine Funkgeräteschulung wurde im letzten Jahr 
durchgeführt. Er bedankt sich bei den Teilnehmern bei den Verkehrsregelungen und 
erwähnt, dass aus Sicherheitsgründen in Zukunft immer zwei Personen pro Posten 
den Verkehr regeln werden. Er informiert über Neuanschaffungen: 1 Digitalfunkgerät, 
1 Analogfunkgerät, beide für den neuen Anhänger. 
 
Funk-Statistik: 

Funkgerät Art Anzahl 

Analogfunkgerät 7 

Digitalfunkgerät 6 

Fixfunkgerät 2 

Mobilfunkgerät 3 

Insgesamt 18 
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EDV-Beauftragter Leon Wolf berichtet über die Anschaffung eines neuen Florian 
Laptops und erwähnt, dass durch den alten PC, der neu aufgesetzt wird, eine 
Redundanz aufgebaut wird. Er erwähnt auch, dass seit diesem Jahr vermehrt Beiträge 
auf Facebook und nun auch auf Instagram veröffentlicht werden. 
 
 
JFW-Beauftragter StV Daniel Moll informiert darüber, dass die Jugend im 
vergangenen Jahr 25 Proben, davon 15 für den Wissenstest, absolviert haben. Dieser 
war diesmal am 22 April in Ehrwald. Angetreten sind in Bronze: Lenny Lettenbichler, 
Noah Immler, und Julian Selb, in Silber: Giovanni Koch und Ryan Thomas, und in 
Gold: Luca Larcher, Pius Burtscher und Fynn Wolf. Alle haben das jeweilige Abzeichen 
mit Bravour bestanden. Weiters wird über den Nassleistungswettbewerb informiert. 
Teilgenommen hatten 3 Gruppen: Häselgehr1 erreichte den 6. Platz, Häselgehr2 den 
29. Platz und Häselgehr3 den 17. Platz.  
 
 
JFW-Beauftragter Andreas Selb berichtet über die Neuerungen zum Wissenstest: 
Bei erfolgreichem Wissenstest wird im Bezirksgrundlehrgang die Theorie angerechnet 
und somit ist nur noch 1 praktischer Tag im Bezirk nötig. Ebenso wird die Theorie in 
der LFS angerechnet und es ist ebenso nur noch 1 Tag Praxis nötig. 
Andreas S. erwähnt auch, dass sie Verstärkung im Team der Jugendbeauftragten 
suchen. Bei Interesse einfach bei Romeo, Daniel oder Andreas S. melden. 
Weiters bedankt er sich bei den Mitgliedern der Jugendfeuerwehr und bei der 
Gemeinde für die Unterstützung bei den neuen sandfarbenen Uniformen der JFW und 
letztens bei den Helfern beim Friedenslicht. 
 
Romeo spricht seinen Dank gegenüber Andreas Selb und Daniel Moll aus. Er erwähnt: 
Die Jugend von heute ist die Feuerwehr von morgen! 
 
 
Lehrgangsbeauftragter Kdt. Romeo Larcher berichtet über die abgeschlossenen 
Lehrgänge im vergangenen Jahr: 

Lehrgang: Teilnehmer: 

Zugskommandant Andreas Selb 

Bewerter Fortbildung Manfred Mages 

FIDS sowie Tiris Weiterbildung Leon Wolf 

Grundlehrgang LFS 

Adrian Friedle 
Tobias Perle 

Patrick Scheiber 
Pierre Scheiber 

Philipp Schneider 
Gabriel Singer 
Gabriel Wasle 

Grundlehrgang Bezirk 
Michaela Gapp 
Andreas Kärle 

Mathias Moosbrugger 
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Kommandant Romeo Larcher informiert über die Mitglieder der Feuerwehr. Im 
Laufe des Jahres neu dazugekommen sind: Emil Scheiber zur Jugend und Julia 
Kienast. In den aktiven Stand übertreten dürfen: Jakob Selb, Benjamin Singer und 
Johannes Perle.  
 
Mitgliederentwicklung: 

Mitglieder 2021 2022 2023 

Aktiv 57 56 60 

Passiv/Reserve 45 43 41 

Jugend 10 11 10 

davon Ehrenmitglieder 4 4 4 

Mitglieder GESAMT 112 110 111 

 
In weiterer Folge informiert er über die Tätigkeiten des vergangenen Jahres. Kdt. 
Larcher erwähnt, dass von den 10 Einsätzen jeweils 5 Brand und 5 technische 
Einsätze waren. Zum Dachstuhlbrand in Elbigenalp möchte er ergänzen, dass viele 
Faktoren positiv gespielt hatten und lobt das intelligente Löschen. Er bedankt sich 
aufgrund des Unwettereinsatzes mit umgestürztem Baum bei Hanspeter Wolf und 
Transporte Moll. Zum Verkehrsunfall am 04.09. ergänzt er, dass es eigentlich im 
Einsatzgebiet der FF Häselgehr wäre, jedoch wurde die FF Elbigenalp zuerst alarmiert. 
Die 28 Übungen unterteilt er in: 8 Gesamt-, 2 Gemeinschafts- (Abschnittsübungen), 
und 18 Gruppenübungen. Näher darauf ein gingen bereits die Beauftragten. 
 
Er berichtet auch über die sämtlichen kameradschaftlichen Tätigkeiten wie: den 
Ausflug nach München, die Hochzeit von Philipp und Ramona und die Ehrung von 
Hartmut dem das Steckkreuz LFV Stufe 2 überreicht wurde. Er bedankt sich bei 
Alexander Burtscher für das immer sehr kurzfristige auffüllen der Flaschen Lager. 
 
Stand 17.11.2023 ist das eine Steigerung von 25% im Vergleich zum Vorjahr 2022. 
 
Tätigkeiten: 

Tätigkeitsart: 2021 2022 2023 

Einsätze 8 14 10 

Übungen/Schulungen 16 34 28 

Kursbesuche 3 7 9 

Jugendtätigkeiten 21 22 26 

Bewerbe 1 1 2 

Sonstige Tätigkeiten 61 68 86 

GESAMT 110 146 161 

Mannstunden 1767 2401 3021 
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Kdt. Larcher informiert auch über die Anschaffungen, die im Laufe des Jahres 
durchgeführt worden sind. Das sind unter andrem unsere neuen Pumpen bzw. 
Schlauchanhänger, ein Schwimmsauger, einige Pager, PSA und diverse Kleinteile. 
 
Er gibt uns auch einen kleinen Ausblick: 
Es wird noch ein Hallentag stattfinden, am 24.12 wird von der JFW wieder das 
Friedenslicht ausgetragen, am 09.01.2024 findet in Elbigenalp an der MS Lechtal eine 
Abschnittsprobe statt, am 27.01 veranstalten wir einen Ball aufgrund unseres 125 Jahr 
Jubiläum und die auf 11. November geplante KHD BZ Übung wird auf Mai verschoben.  
 
Romeo erlaubt sich auch einen Weitblick, denn bei der 6. Gemeinderatssitzung wurde 
der Grundsatzbeschluss eines neuen Einsatzzentrums in Häselgehr einstimmig 
beschlossen. Er ergänzt, dass dies aufgrund der momentanen Situation mit den 
Spinden, dem Lager, WC-Anlagen und Schulungsraum in Erwägung gezogen wurde. 
Ein weiterer Auslöser ist, laut Romeo, dass der Bereich des Schlauchturms zur 
Aufzugsanlage umfunktioniert wird. 
 
BGM. Harald Friedle bestätigt Romeos Worte. 
 
 
4. Rechnungslegung und Revidierung: 

 
Kassier Peter Singer gibt uns ein paar genauere Einblicke in die Finanzen. 
Grundsätzlich zusammengefasst: 

 
Angaben € 

Einnahmen 9.279,92 

Ausgaben 16.978,95 

Saldo -7.699,03 

Kassa Stand 2022 42.575,48 

Verlust 2023 -7.699,03 

Kassa Stand 31.10.2023 34.876,45 

 
Er ergänzt, dass Spenden an die Feuerwehr beim Lohnsteuerausgleich angesetzt 
werden können. Dazu sollte man beim Überweisen den vollen Namen mit 
Geburtsdatum im Verwendungszweck angeben.   
 
Kassaprüfer Josef Walch und Florian Perle berichten, dass alle Belege vorhanden 
sind, und bedanken sich für die eingegangenen Spenden.  
 
Kdt. Larcher bedankt sich ebenfalls für die Spenden und auch bei Peter Singer, Josef 
Walch und Florian Perle. 

 
Der Kassier und Vorstand wurden von der Vollversammlung einstimmig entlastet. 
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5. Aufnahme neuer Mitglieder: 
 

Nadine Tschiderer wurde als neues Mitglied aufgenommen. 
 
 
6. Beförderungen und Ehrungen: 

 
Es wurden befördert zum… 
 
…Hauptfeuerwehrmann: 

Markus Lang, Dominik Wolf, Philipp Birkhold, Elisa Krabichler, Bernd Lorenz, 
Daniel Moll und Sigrid Selb. 

… Löschmeister: 
 Werner Moll, Volker Riedmann und Florian Perle. 
… Hauptlöschmeister: 
 Gordon Grutsch und Bernhard Kärle. 
… Verwalter in Silber: 
 Paulina Geiger. 
… Hauptbrandmeister: 

Andreas Selb. 
 
 
Romeo bittet BFK Dietmar Berktold, BGM Harald Friedle und BFI Konrad Müller um 
das Vollziehen der Ehrungen: 
 
BFK Berktold begrüßt alle.  
 
Er überreicht Thomas Gerber und Thomas Hammerle die Medaille zu 25 Jahre 
vorbildhaften Tätigkeiten auf dem Gebiet des Feuerwehrwesens 
 
Außerdem spricht er seine herzliche Gratulation an die Beförderten und Geehrten aus 
und er wünscht BFI Konrad Müller alles Gute für seine neu gewonnene Freizeit. 
 
 
7. Ansprache der Ehrengäste 
 

BGM Harald Friedle bedankt sich bei den Beauftragten, für ihren Fleiß und bei den 
ganzen Kameraden für den Zustand der Halle sowie der Gerätschaften.  
Er spricht seinen Dank an alle für die Zahlreichen Tätigkeiten aus.  
 
Kdt. Larcher bedankt sich bei BGM Friedle für seine Unterstützung. 
 
 
BFI Konrad Müller sagt wir sollen mit unserem Ernst dabeibleiben und er rät uns bei 
Gefahren wie Sturm nichts zu überstürzen, denn Selbstschutz gilt vor Fremdschutz. 
 
Romeo bedankt sich bei ihm für seine Worte. 
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BFK Berktold ist ganz beeindruckt von der Anzahl der Tätigkeiten und bedankt sich 
für das Engagement von allen. Er bedankt sich auch für die Teilnahme an den 
Bewerben, gratuliert uns zu unserer starken Jugendfeuerwehr und zum 
Kassabericht. Zuletzt spricht er noch seinen Dank an Romeo, für die gute 
Zusammenarbeit im Bezirk und im Abschnitt aus. 
 
Romeo Larcher bedankt sich ebenfalls. 
  
 
Ehrenmitglied Hartmut Selb bedankt sich bei der Wehr für ihren Zusammenhalt, bei 
Romeo, dass er das Amt des AK übernommen hat und bei Konrad Müller für die 
angenehme Zeit. Er wünscht noch einen guten Verlauf für die Versammlung. 
 
Kdt. Larcher bedankt sich bei Hartmut. 
 
 
8. Allfälliges 

 
KDT Larcher erwähnt, dass es wichtig ist die Erreichbarkeit der Mitglieder zu sichern, 
ob nun über Pager, Telefon, Mail oder die App A-Pager Pro. Falls etwas nicht 
funktionieren sollte, bei Romeo melden. 
Er erwidert auch, dass es die Aufgabe der Feuerwehrmitglieder bzw. auch der 
Gemeindebürger ist, die Hydranten von Schnee freizuhalten und zugänglich zu 
machen. Dies kann im Ernstfall wichtige Sekunden kosten. 
 
Romeo Larcher beendet die Vollversammlung mit den Worten: Gott zur Ehr, dem 
nächsten  
 
 
Ende: 21:30 Uhr 
 
Schriftführer: Wolf Leon  


